
 

 

 

Pauta de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR 

Realizada em 14/03/2022, às 17h. Local: Ambiente Virtual. 

 

O Presidente do Conselho Municipal de Turismo, Carlos Eduardo da Fonseca Bettin, 

inicia a reunião agradecendo a participação e a adesão de todos à experiência da 

reunião em ambiente virtual, dado o cenário instaurado pela pandemia de 

Coronavírus.  

 

1- Aprovação da ata da reunião anterior- Eduardo comenta com os 

Conselheiros que a ata da reunião ordinária do Comtur, realizada no dia 

quatorze de fevereiro do corrente ano foi enviada a todos por email. Abre então 

para deliberações sobre a ata e a mesma é aprovada sem alterações pelos 

Conselheiros presentes. 

2- Concurso fotográfico- o presidente Eduardo fez a leitura do regimento que 

seria utilizado em concurso que seria realizado anteriormente, mas foi 

suspenso por conta da pandemia do COVID-19. Confirmou que o grupo de 

trabalho também pode se reunir na secretaria para rever os detalhes desse 

assunto, como: premiações e datas. Enviou a todos o regimento, através do 

whatsapp, para leitura e manifestação sobre o regulamento. 

3- Circuito das Frutas: Caroline informou a importância desse assunto ser 

tratado em pauta, uma vez que os projetos que serão apresentados utilizam 

recursos públicos orçamentários, advindos do valor da anuidade com a qual 

cada município colabora junto ao Circuito das Frutas. Caroline e Heloise então, 

fizeram a explanação dos projetos em andamento através do Circuito das 

Frutas. 

3.1- DTI- Destinos Turísticos Inteligente- Heloise informou sobre a participação 

de Itatiba junto a um Programa de Capacitação realizado através de parceria 

com o SENAC. Comentou que os representantes de Itatiba no curso são: José 

Vital Romboli (iniciativa privada) e Caroline e Heloise (Poder Público). Salientou 

a importância do Programa pois este visa capacitar os dez municípios na 

elaboração de projetos que, desenvolvidos, atribuam a classificação de Destino 

Turístico Inteligente ao Circuito. 

Conselho Municipal de Turismo de Itatiba 

 

 

 

 



3.2 - Cicloturismo- O Circuito tem prevista uma rota de 400km para cicloturismo. 

Por conta disso, o grupo de trabalho tem seguido trâmites burocráticos 

necessários para efetivação de uma licitação. Porém, o Circuito recebeu uma 

nova proposta de um grupo que já tem bastante experiência na área e 

apresentava um descritivo bastante semelhante ao desejado com valor inferior 

àquele previsto para a licitação. Portanto, e para melhor utilização da verba 

pública, o grupo decidiu então, suspender os trâmites da licitação em 

andamento e dar inicio à contratação da empresa que apresentou o projeto 

recentemente. 

3.3 - Participação do Circuito das Frutas em Feiras de Turismo- Heloise 

informou ainda que o Circuito é convidado a participar de diversas feiras de 

promoção do Turismo no território nacional (UGART, WTM Latin America, 

AVIRRP). Comentou que os representantes dos municípios sempre fazem um 

esquema de revezamento, visando a distribuição de materiais e promoção do 

Circuito nesses importantes eventos. 

3.4-SITUR- Sistema de Inteligência Integrada- Caroline comentou que esse 

sistema tem por objetivo unificar dados e Informações de vários eixos para 

gestão do turismo no âmbito do Circuito. O sistema realizará um inventário de 

modo automático, além de importar dados de outras plataformas, tais como: 

Receita Federal, RAIS, dentre outras. O SITUR apresentará os dados por 

município e também os dados unificados do Circuito das Frutas, facilitando a 

compreensão de informações relacionadas à atividade turística. 

3.5- Consultoria Especializada para empreendimentos de uva e vinho- 

visa qualificar, capacitar, treinar e oferecer subsídios para que os 

empreendimentos selecionados tenham maior preparo e condições de ter um 

produto com maior qualidade e excelência, o que também culminará em maior 

projeção do Circuito das Frutas. 

4- 17ª Festa do Caqui: O Secretário Luis confirmou a realização da Festa pra os 

dias 08, 09 e 10/04, no Parque Luis Latorre. Comentou sobre a estrutura da 

Festa e o que será oferecido: passeios turísticos em propriedades rurais, 

estande de divulgação do turismo, exposição e venda de frutas e produtos 

artesanais, praça de alimentação, shows com artistas locais. Heloise informou 

aos Conselheiros sobre os comunicados publicados na Imprensa Oficial, 

também divulgados no grupo do whatsapp do Comtur, sendo eles: Comunicado 

para patrocínio da Festa; abertura para empresa de decoração ou floricultura 

interessada em ornamentar o espaço destinado ao Turismo. Caroline informou 

que o material de divulgação está em elaboração e tão logo esteja pronto será 



compartilhado. Luis complementa que tal material estava praticamente 

finalizado quando foi divulgada a decisão do Governo do Estado sobre 

liberação do uso de máscaras em locais abertos e ressaltou que diversos 

cuidados estão sendo tomados por conta da pandemia, especialmente quanto 

a distribuição da praça de alimentação em diversos pontos da festa a fim de 

evitar aglomerações. Debora questionou sobre os passeios e foi informada que 

os passeios serão gratuitos. Eduardo manifestou a preocupação na questão 

dos pré requisitos para inscrição dos passeios e limitação da quantidade de 

interessados por pessoa. Além disso, comentou também sobre minimizar os 

impactos de reclamações, uma vez que serão oferecidos um total de seis 

passeios, com 30 pessoas em cada. Caroline então explicou que os 

empreendimentos que receberão os passeios turísticos também estarão no 

pavilhão de exposição da Festa e que isso deve ser levado em consideração, 

pois esses locais não dispõe de grande número de funcionários para atender a 

duas demandas. Salientou ainda que o atendimento nos empreendimentos 

deve ser limitado, para que os locais tenham condições de proporcionar uma 

boa experiência aos visitantes. 

5- Rota Turística Morro Azul: Eduardo informou que durante essa semana 

agendará uma reunião com Izildinha para traçar a melhor estratégia de 

sensibilização com empreendimentos e produtores rurais do bairro. Izildinha 

participou a todos que conversou com Vital sobre o funcionamento da Rota 

Princesa da Colina. Solicitou o apoio do Comtur, da Secretaria de Cultura e 

Turismo e da Associação da Rota Turística Princesa da Colina para realizar 

reunião de sensibilização junto aos empreendedores do Morro Azul. Informou 

ainda que na próxima semana a reunião com os empreendedores do Bairro 

deve ser agendada e todos serão informados para que participem, auxiliando 

na constituição dessa nova Rota Turística. 

6- Outros assuntos: Resultado da pesquisa CIET- Heloise informou sobre o 

encerramento da Pesquisa realizada pelo CIET, sobre a percepção do morador 

em relação ao turismo na sua cidade/região. Luís agradeceu a participação de 

todos, informou que o município preencheu um total de 230 questionários, 

número esse que faz com que a cidade obtenha informações individuais sobre 

a pesquisa respondida. Heloise informou que o link contendo o resultado da 

pesquisa será encaminhado via email para os conselheiros. 

7- Encerramento- Nada mais havendo a tratar, o Presidente Eduardo agradeceu 

a todos os presentes e assim, encerrou a reunião e eu, Heloise Pigatto, lavrei a 



presente ata, que segue assinada pelo Presidente do COMTUR, Carlos 

Eduardo da Fonseca Bettin. 

 


